

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

Año XIII Núm. 5286

Palma de Mallorca Viernes 10 de Noviembre de 1899

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

Por correo

Madrid 9.—El mensaje de la comisión permanente de las Cámaras de Comercio á S. M. la Reina Regente dice así:

Señora: Cuando hace un año acudimos al Trono no solicitábamos privilegios ni protección para nuestros intereses especiales, ni creíamos que se nos entregaran las riendas del Estado.

Pretendíamos en nombre de España entera, no de la España de los industriales, comerciantes y navieros, sino de la España de los agricultores, propietarios intelectuales y obreros, que se nos gobernara acertadamente y se nos administrara bien.

Queríamos el orden en la Hacienda, un presupuesto armónico con la capacidad contributiva del país, el fomento de las fuentes de riqueza pública, la responsabilidad política efectiva, la justicia real, la constitución vigorosa y sólida de la instrucción, del ejército y de la marina, la reforma de la organización municipal y provincial, una amplia descentralización, y la extirpación del caciquismo que deprime y envilece á España.

Durante el año transcurrido llamasteis á vuestro Consejo á hombres que se decían nuevos; pero desgraciadamente nada adelantamos. Al contrario, la situación actual es muchísimo peor.

Perdida la esperanza, nos hallamos al borde del abismo. Los titulados hombres nuevos faltan á los compromisos que contrajeron, dilatan la resolución de los problemas urgentísimos y solo cultivan una insoportable retórica.

Es imposible regenerarnos sin la íntima compenetración de los gobernantes y los gobernados, que aquí no existe.

Como el gobierno carece de prestigio, solo emplea la amenaza y la fuerza, y el pueblo responde á la arbitrariedad con el odio y á la dictadura con la resistencia.

Nuestra conciencia nos dice que hicimos cuanto era posible para evitar un divorcio que espantó á nuestros patriotas corazones.

Trascurridas las vacaciones, el gobierno da ha hecho, excepto un irrisorio de economías que constituye una verdadera ficción.

Llegados, señora, á una situación difícilísima. Los hombres que merecieron vuestra confianza han perdido la del país, y su presencia en el poder constituye el primer obstáculo para establecer la paz comprometida.

Las Cámaras de Comercio no señalan sucesores, se limitan á advertirleal y noblemente al Trono que los actuales gobernantes están ahogados por su propia inconsecuencia, reciendo de autoridad moral.

Ordos, Señora; no queremos engañar al Trono. Nuestra advertencia es desinteresada, porque no será á nosotros á quien aproveche más la sustitución.

Tavia pedéis conjurar el peligro no ando Reina de partidos, sino Reina d pueblo.

Vid prevenida contra quienes lo comprometen todo, cubriendo sus errores con el falso culto al principio de autoridad.

¡Inexacto que esquivemos la necesidad de contribuir á las cargas públicas. Más de lo que damos daríamos para reconstituir á España; pero no para mantener las oligarquías de los partidos.

Por nuestra parte, cualquiera que sea la resolución que las Cámaras, los gremios ó el país adopten, no se inspirará sino en el propósito de cerrar las puertas á la desesperación de un pueblo que quiere salvarse y admirarse.

Firman el Mensaje los señores Pabaiso, Ruiz de Velasco, Olano, Lurbe, Valle, Izquierdo y Alba.

NOTICIAS

De la capital:

A las nueve de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Ciudad de Mahón* procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, 29 pasajeros y carga, fi-

gurando entre ella 30 cabezas de ganado vacuno, destinadas al abasto público de esta ciudad.

En el predio *Tormenó* del término de Petra, un niño de unos diez años de edad que estaba ayer apacentando cerdos, se cayó en un charco de agua, de bastante profundidad, muriendo ahogado.

Los oficiales y dependientes del gremio de barberos de esta ciudad, celebraron anoche una reunión con objeto de fundar una sociedad encaminada á mejorar sus intereses.

En dicha reunión reinó el mayor entusiasmo, entre los mayores deseos para llegar á un fin práctico.

Después de acordar las bases en las cuales se ha de fundar dicha sociedad hicieron los reunidos una colecta con destino á la suscripción de los naufragos del laud *San Jaime*, cuyo producto ascendió á 11'80 pesetas, las cuales han ingresado en nuestras listas.

Esta pasada noche han sido administrados los Santos Sacramentos á nuestro amigo el escribano del Juzgado don Enrique Bonet.

Hacemos votos para que se restablezca la salud del enfermo.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en la iglesia de Religiosas Teresas, dedicadas al patrocinio de la Virgen del Carmen. Exposición de la Virgen de la mañana, á las diez misa cantada, al anochecer, rosario, meditación y después se cantará la coronita de las doce estrellas y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En Santa Eulalia al anochecer, continuará el quinario á la Virgen de la Piedad, con meditación.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en las Teresas, al Patrocinio de la Virgen del Carmen. A las seis exposición del Santísimo, á las diez y media misa cantada, después meditación y misa rezada. Al anoche- cer rosario, oración y coronilla de las doce estrellas cantada enseguida la reserva.

Otras funciones

En la Mercad á las siete y media de la mañana, se cantará misa á la Virgen titular.

En San Jaime, San Nicolás, y San Francisco al anocheecer se practicará la devoción sabatina.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Milagro en San Miguel.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Disgusto.-Nombramiento

Madrid 10 á las 12'30 m.

Nos comunica de Lerida que la opinión pública ha visto con disgusto el que haya sido desechada en el Ayuntamiento la proposición de adherirse al meeting del Fomento del Trabajo Nacional.

El general Polavieja ha sido nombrado presidente y comisario regio de la Cruz Roja.

Tres noticias

Madrid 10 á las 1'10 m.

Londres.—Las últimas noticias recibidas de Ladysmith, afirman que los cañones ingleses no pueden competir con los de los boers y que su situación es grave.

El general Buller está haciendo preparativos para detener la invasión de los boers en la colonia del Cabo.

No se ha confirmado aún la noticia de movilización del segundo cuerpo de ejército inglés.

El señor Sol y Ortega y las Cámaras

Madrid 10 á las 1'30 m.

La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio, ha visitado esta noche al diputado republicano señor Sol y Ortega para felicitarle por los discursos que pronunció en el Congreso.

El señor Sol y Ortega se muestra pesimista respecto al arreglo de la cuestión de Barcelona.

El viernes interdrán en el debate del Congreso los señores Canalejas, Pi y Irgall y Sagasta.

Las Cámaras de Comercio

Madrid 10 las 1'30 m.

El señor Paraiso, dicho que mañana entregará las Cortes el mensaje que resme la labor hecha por las Cámaras de Comercio con objeto de reazar el programa de Zaragoza.

Las Cámaras respalan la legalidad y desean el ord. Conocen las deficiencias del plamento, pero le agradecen su curso.

Ingléses y bos

Madrid 10 á las 12'10 m.

Han sido declaradas las procedencias de Lanzo Marquez, por haberse presado allí la peste bubónica.

Nos comunican de Gdiz que se está alistando la flota Numancia para salir al primer aviso.

La escuadra del almirante Cámara también ultima los preparativos.

Contra un periódico

Madrid 10 á las 3 m.

Málaga.—Un grupo de cien obreros ha gritado subversivamente, manifestándose contra el periódico *El Noticiero Malagueño*, órgano de los integristas, por haber ridiculizado á la librepensadora Sarraga.

Apedrearon la redacción

La policía los disolvió.

Sesión.-Bombardeo

Madrid 10 á las 2 m.

París.—Al terminar en el Senado la lectura del acta de suscripción, se constituyó en sesión secreta, aprobándose las conclusiones por 180 votos contra 50.

Londres.—El gobernador de Natal telegrafía que el domingo y el lunes se pasaron tranquilamente. El martes continuó el bombardeo, teniendo que trasladarse el hospital á la parte Sur de la población.

Discurso

Madrid 10 á las 10 m.

Londres.—Mr. Salisbury en el discurso ultimamente pronunciado declaró que después de la vic-

toria del Transwaal prosperará la idea de que no busquemos la guerra para apoderarnos de las minas, sino para establecer la igualdad de derechos.

Menhceta

ESTADISTICA

Defunciones: Día 7.—Jaime Juan Mari, soltero, 65 años, e. de Olivera, se ignora.—Antonio Estarellas Jaume, 13 meses, Término, enterocolitis.—Antonio Sastre Palmer, casado, 65 años, c. de Pou, hemorragia cerebral.—Juana Juan Nadal, 9 meses, c. de Rubí, meningitis.

Día 8.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., de Barcelona.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., de Mahón.—Pailebot español *Soberano*, de 57 ton., de Sóller.

Día 8.—Polacra goleta española *Lareño*, de 92 ton., para Valencia.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., para Barcelona.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.—Laud español *Dolores*, de 51 ton., para Ibiza.

Matadero: Día 7.—Resas sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 1.—Nevillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 4.—Ovejas, 10.—Borregos, 0.—Corderos, 82.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 2.—Cerdos, 25.—Cerdas, 13.—Lechonas, 0.—Total, 144.

Gran almacén de papeles pintados

DE

JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Canuda 28

Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo.

Fondos liso desde 5 rs. rollo.

La colocación á real el rollo

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestruarios á domicilio.

J. Tarrafeta Sastre

Se confeccionan toda clase de trajes, capas y abrigos, á precios módicos.

S. Miguel 85, entr.º-Palma

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner